

Fecha 12.04.2014	Sección Análisis	Página 15
---------------------	---------------------	--------------



CUIDEMONOS

HAZAEL RUIZ ORTEGA

Representaciones sociales-Semana Santa

Desde la teoría de las representaciones sociales, los expertos explican que el colectivo construye símbolos y significados de aquello que percibimos, conocemos o simplemente despierta nuestro interés o rechazo.

Contextualizando. Es de interés un acercamiento a la Semana Santa, célebre conmemoración anual con intensa actividad litúrgica y numerosos tipos de religiosidad que señalan, entre otros, identidades nacionales. Cada país tiene sus propias formas de celebrarlo y evidencian en primera instancia un proceso heterogéneo. Por ejemplo, el obsequio de los huevos de pascua como parte de las tradiciones más conocidas en el mundo.

De las visiones: algunos concluyen que la Semana Santa es igual todos los años, al contrario y quizá una mayoría, la enfocamos desde otra dirección representada por oportunidades de una mirada interior con sentido de renovación... los tiempos del fuego nuevo.

Actualmente, es conocido que durante la Semana Santa, si bien se participa con devoción en las actividades religiosas, también se visualiza como un período para descansar en casa o viajar y favorecer un turismo interno, principalmente hacia las playas, con sus efectos positivos en la derrama económica.

Así, a partir de mañana viviremos una de las principales representaciones sociales en México y en la mayoría de países... la Semana Santa 2014, celebración en que los católicos conmemoramos la pasión, muerte y resurrección de Jesús. En esta ocasión se celebra a partir del 13 de abril (Domingo de Ramos y de la Pasión del Señor) y finaliza el día 20 (domingo de Pascua-Resurrección del Señor).

Regresando al concepto de las representaciones sociales, significa un abrir la puerta a la afirmación y construcción del colectivo, que modela metas y sentido que cada persona posee de la vida. De una de las grandes representaciones se ubica la devoción religiosa que corresponde a la Semana Santa, símbolo que



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 17806.00
Tam: 307 cm2

Fecha 12.04.2014	Sección Análisis	Página 15
---------------------	---------------------	--------------

se transforma en inspiración e integración por medio de los rituales sociales y demás.

Destaca un referente, en Iztapalapa ubicada en esta Ciudad de México, tiene lugar una ceremonia, fiesta y representación de la Pasión “que no responde ni a una narración sacra, ni a un teatro tradicional, es una expresión de múltiples aportaciones donde los habitantes de los ocho barrios comparten una costumbre heredada de muchos años, un deseo de mantener la unidad, a través de la cooperación y el esfuerzo colectivo para representar, con gran realismo, la Pasión de Jesucristo en una fiesta que permite la reafirmación y cohesión cultural de sus residentes y quienes asisten de otros lugares”.

Para estos efectos, la toma de responsabilidades aplicable a estos días. Las autoridades de los tres niveles de Gobierno apoyan para la pertinente protección civil a nivel nacional, incluyendo la llamada “ley seca”.

Una representación social del trabajo en Semana Santa: Miles de servidores públicos y del sector privado, entre otros, vinculados a los servicios turísticos trabajando... en los reclusorios del Distrito Federal, “tarea que nunca termina, una banda sin fin”, afluencia estimada de más de 50 mil visitantes a los 10 centros de adultos y 5 comunidades para adolescentes, que presenciaron las actividades propias de Semana Santa, diseñadas para un tiempo de reflexión y que en prisión algunos utilizan para el arrepentimiento. Existe entusiasmo y buen ánimo en la preparación de los eventos religiosos por parte de la población interna... respetando los derechos humanos.

A quienes viajen, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) ha establecido descuentos durante el periodo vacacional del 13 al 26 de abril dirigido a maestros y estudiantes al viajar en servicios **ferroviarios** y autotransporte federal de pasajeros en territorio nacional.

Feliz Semana Santa y Pascua de Resurrección.

hazael.ruiz@hotmail.com